



Le patriarche Daniel de Bulgarie préside la Liturgie à la représentation de l'Église russe à Sofia



Service de communication du DREE, 28.02.2025. Le 27 février 2025, l'église Saint-Nicolas de Sofia (Bulgarie), représentation de l'Église orthodoxe russe, a solennellement célébré le 75^e anniversaire du rappel à Dieu de saint Séraphin (Sobolev), archevêque de Bogoutchar, thaumaturge de Sofia.

Le patriarche Daniel de Bulgarie s'est rendu au métochion patriarcal pour y présider la célébration de la Divine Liturgie. Il était entouré de nombreux hiérarques et prêtres, parmi lesquels le premier secrétaire du Saint-Synode, l'évêque Gerasime de Melnik et l'archiprêtre Vladimir Tychtchouk, recteur de la représentation de l'église russe.

L'ambassadeur de Russie en Bulgarie, E. Mitrofanova, et d'autres personnalités officielles s'étaient déplacées, ainsi que de nombreux paroissiens. Malgré la célébration un jour de semaine, l'église était comble, les fidèles ayant été très nombreux à venir honorer la mémoire de saint Séraphin. Beaucoup ont

communié aux saints mystères du Christ.

Après la prière de l'envoi, un office d'intercession à saint Séraphin a été célébré au centre de l'église.

Ensuite, le patriarche Daniel a prononcé une homélie. « Nos cœurs et nos âmes se réjouissent en ce jour où nous vénérons saint Séraphin de Sofia, comme se réjouissaient et trouvaient la consolation les cœurs de ses enfants spirituels dans les années 1930, lorsqu'il exerçait son ministère ici, à Sofia et plus tard, a déclaré le patriarche. Voici 75 ans qu'il nous a quittés, mais son soutien spirituel demeure, comme la consolation et la joie de pouvoir venir ici vénérer le lieu de son repos éternel, recevoir bénédiction et sanctification par ses saintes prières. Les circonstances de sa vie montrent que la Providence nous l'a envoyé, l'a dirigé vers la Bulgarie pour qu'il y exerce son ministère à une époque difficile où l'Église orthodoxe bulgare était séparée de la communion ecclésiale avec les autres Églises orthodoxes. Malgré tout, en tant que pasteur, il rassemblait ses enfants spirituels, les réconciliait et a ramené ses ouailles à l'unité. »

Sa Sainteté a mentionné les ouvrages théologiques de saint Séraphin, soulignant que sa conscience épiscopale ne restait pas indifférente lorsqu'il sentait un danger pour la pureté de la foi orthodoxe : « Cela lui était dicté par son expérience spirituelle véritablement orthodoxe. L'élévation de sa théologie, la profondeur de ses connaissances se ressentent dans ses sermons. On sait qu'il a été enseignant et recteur de plusieurs séminaires orthodoxes. En même temps, il savait dévoiler et exprimer les vérités de la foi et les règles de la vie spirituelle en mots simples, compréhensibles, accessibles à l'esprit et au cœur des fidèles. »

« Pour nous, saint Séraphin est une grande consolation, une source de grâce, une oasis spirituelle, a ajouté le primat de l'Église orthodoxe bulgare. C'est une grande bénédiction qu'un tel saint ait vécu dans notre capitale à notre époque. Il est proche de nous par l'époque, il savait être proche des gens, son expérience nous était également proche, car toute sa vie se déroulait sous les yeux de ses contemporains, dont certains sont encore vivants. Menant une vie ordinaire, ne se distinguant en rien dans le bruit de la capitale, il vivait en même temps dans une grande dévotion et une grande pureté, s'adonnant à la prière, au jeûne et à la miséricorde, se donnant à ses enfants spirituels avec qui il avait établi un lien très fort qui se ressent encore aujourd'hui. »

L'archiprêtre Vladimir Tychtchouk a remercié le patriarche Daniel d'avoir présidé la célébration de la Divine Liturgie dans son église pour le 75^e anniversaire du décès de saint Séraphin de Bogoutchar. « Nous sommes très heureux que vous ayez pu venir conduire la prière en ce saint jour et nous affermir par votre prière à l'approche du Grand Carême », a dit le recteur.

Au nom de tous les paroissiens, le père Vladimir a offert au patriarche une icône de la Vierge des Sept

flèches, remarquant que c'est devant cette image que les membres de la communauté paroissiale priaient avant le Concile qui a élu le patriarche de Bulgarie. « Que cette image vous rappelle qu'ici, dans cette église, des fidèles prient sans cesse pour votre ministère. Regardant cette icône, nous comprenons aussi à quel point le cœur du patriarche ressent toute division dans l'Église et souffre pour tous ses enfants spirituels. Demandons au Seigneur que par les prières de la Mère de Dieu et de saint Séraphin, le Seigneur vous affermisse dans votre ministère patriarcal pour de longues années et que votre célébration dans cette église le jour de la mémoire de saint Séraphin devienne une tradition. »

Après l'office, le primat de l'Église orthodoxe bulgare a vénéré les reliques de saint Séraphin à la crypte de l'église.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/92928/>